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1. СМИ о Таймыре 
 

На севере Красноярского края сгорел дом. Погибли два человека 
В Таймырском районе вечером 24 ноября загорелся трехквартирный жилой дом. Все 

произошло в поселке Носок. Когда на место прибыли пожарные, дом горел по всей площади. 
Восемь человек самостоятельно эвакуировались до прибытия пожарных. Огонь тушили на 
площади 270 кв. м. На месте работали 2 единицы техники и пять человек. В МЧС сообщают, 
что под обрушившимися конструкциями найдены тела двух погибших. Причины 
устанавливаются. 

НИА-Красноярск 
 
С 1 декабря стартует прием заявлений на участие в ЕГЭ-2025 

С 1 декабря начнется регистрация заявлений на сдачу единого государственного 
экзамена (далее - ЕГЭ) в 2025 году. Выпускники текущего учебного года смогут сделать это 
до 1 февраля 2025 года включительно. 

Заявления на участие в ЕГЭ подают: выпускники прошлых лет (лица, освоившие 
образовательные программы среднего общего образования в предыдущие годы и имеющие 
документ об образовании (или получившие документ о среднем (полном) общем образовании 
до 1 сентября 2013 года) (далее – ВПЛ); обучающиеся по образовательным программам 
среднего профессионального образования, не имеющие среднего общего образования 
(далее - обучающиеся учреждений СПО). 

Документы принимаются по адресу: г. Дудинка, ул. Советская, д. 16, каб. 311, в рабочие 
дни - с 10:00 до 13:00 и с 14:00 до 17:00. 

При подаче заявления ВПЛ предоставляют оригиналы документа, удостоверяющего 
личность, и документа об образовании, СНИЛС; обучающиеся учреждений СПО - документ, 
удостоверяющий личность, СНИЛС и справку учреждения СПО о прохождении программы 
среднего общего образования. 

Выпускники общеобразовательных организаций подают заявление в свою организацию. 
«Таймыр» 

 
2. СМИ о городе Дудинке 
 
Таймырский народный ансамбль песни и танца народов Севера «Хэйро» с размахом 
отметил юбилей 

Праздничная программа по случаю 55-летия Таймырского народного ансамбля песни и 
танца народов Севера «Хэйро» проходила в Дудинке с 22 по 24 ноября. Для гостей и жителей 
города развернули этническое стойбище «Кэргэн уота — Семейный очаг» и провели 
праздничные концерты. Изюминкой празднования стали «Таймырский хэйровод» и красочный 
фейерверк. 
 В ходе официальной части праздника в городском Доме культуры теплые слова в адрес 
коллектива звучали от временно исполняющего полномочия главы Таймырского Долгано-
Ненецкого муниципального района Павла Томчика, депутата Законодательного собрания 
Красноярского края Сергея Сизоненко, председателя Таймырского Долгано-Ненецкого 
районного Совета депутатов Владимира Шишова, заместителя главы города — председателя 
комитета культуры, молодежной политики и спорта городской администрации Татьяны 
Жигановой, представителя Заполярного филиала «Норникеля» по региональной политике и 
корпоративным проектам Анфисы Никифоровой, желавших коллективу процветания и 
дальнейших успехов в благородной деятельности… 

…Творческие подарки юбилярам преподнесли народный ансамбль народного танца 
«Оганер», ансамбль ложкарей «Норильчаночка», исполнительница горлового пения из 
Бурятии, этнопевица Арюн-Гоа, артист-вокалист национального театра танца им. Кыыл Уола 
из Якутии Александр Карманов и эвенкийский певец Владимир Хоменко. 
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Дудинцы одержали победу в соревнованиях по мини-футболу 
23 ноября в Доме физической культуры МАУ «Дудинский спортивный комплекс» 

состоялись матчи XXI Открытого турнира по мини-футболу, посвященного памяти тренера 
Владимира Михайлова. В турнире принимали участие команды из Дудинки, Норильска, 
Талнаха и Кайеркана. 

Спортсменов приветствовал председатель Дудинского городского Совета депутатов 
Сергей Бородин: «Желаю вам выкладываться полностью во всех ваших играх ради победы, 
ради болеющих за вас друзей и родственников. Навык преодолевать трудности сделает вас 
настоящими мужчинами. Поздравляю с праздником футбола!». 

По результатам турнира первое место заняла команда «Таймыр» из Дудинки, второе 
место досталось команде «Айка» из Норильска, на третьем месте оказалась сборная команда 
Норильска… 

 
Спартакиада определила лучших волейболистов 

С 14 по 24 ноября в спортивном зале Дудинской средней школы № 7 проходило 
первенство города по волейболу среди трудовых коллективов в мужской лиге в рамках 
Спартакиады трудовых коллективов 2024-2025 года. Всего в соревнованиях приняли участие 
10 команд — представителей различных учреждений и организаций города. 

В результате упорной борьбы первое место завоевала команда «Алга», второе место 
досталось команде «Север», третье место заняла команда «Администрация». Главным 
судьей соревнований выступил Илья Аксютин. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Более 500 человек не могут вылететь из Норильска из-за непогоды 

Более 500 пассажиров ожидают вылета из международного аэропорта в Норильске, 
рейсы задерживаются из-за метели. Об этом сообщили в Западно-Сибирской транспортной 
прокуратуре. 

Известно о задержке рейсов авиакомпаний «Сибирь» и «Нордстар» в Москву, 
Красноярск, Новосибирск, Сочи. Кроме того, норильский аэропорт имени Н.Н. Урванцева 
также не может принять рейсы из Москвы, Новосибирска и Красноярска. 
 «По аналогичной причине в международном аэропорту Красноярск имени Д.А. 
Хворостовского объявлена задержка рейса в поселок Туру. Вылета ожидают 58 пассажиров», 
— говорится в сообщении. 

«Газета» 
 
Потепление в Арктике влияет на работу "Норникеля" 

Происходящее в Арктике потепление сказывается на производственных процессах 
"Норникеля", но пока минимально. Об этом заявил ТАСС вице-президент "Норникеля" по 
экологии и промышленной безопасности Станислав Селезнев. 
 "Пока потепление минимально сказывается. Но все говорят об этом потеплении, 
причем в Арктике, по заверениям ученых, оно идет быстрее. Мы очень внимательно смотрим 
за всеми тенденциями, научными исследованиями, статистикой. Изучаем как плюсы, так и 
минусы", - сказал Селезнев. 

По его словам, к положительным последствиям потепления можно отнести облегчение 
условий для проживания и работы на Крайнем Севере, увеличение сроков навигации, 
меньшее использование дорогих ледоколов. 
 "Один из основных минусов - это растепление вечной мерзлоты. Никто с точной 
уверенностью не может нам сказать, на сколько метров и через сколько лет протаят 
вечномерзлые грунты. Есть только экспертные оценки, но они разные. Точных цифр никто не 
произносит, но мы понимаем, что это может стать проблемой для устойчивости множества 
наших зданий и сооружений", - уточнил Селезнев. 

Отдельно он отметил потенциальные риски для энергетической и газо-транспортной 
инфраструктуры. 
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"На десятки и сотни километров по тундре проложены линии электропередач и 
трубопроводы, которые стоят на опорах на вечномерзлых грунтах. Если будет растепление, 
то есть риск того, что ЛЭП и трубопроводы начнут проседать", - рассказал собеседник 
агентства. 

ТАСС 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Михаил Котюков представил предложения Красноярского края по реализации новых 
национальных проектов министру труда и социальной защиты РФ Антону Котякову 

В ходе рабочего визита в Красноярск министр труда и социальной защиты РФ Антон 
Котяков обсудил с Губернатором края Михаилом Котюковым реализацию новых 
национальных проектов. 

Красноярский край активно проводит работу по включению инициатив и предложений в 
новые нацпроекты и формированию региональных проектов. Так, с 2025 года стартует 
национальный проект «Семья». Его реализация позволит усилить помощь семьям при 
рождении и воспитании детей, а также поддержку многодетных семей и старшего поколения. 
Продолжится практика внедрения проактивных форматов предоставления государственных 
услуг. 

По региональному проекту «Старшее поколение» продлится программа выдачи 
социальных сертификатов для обеспечения долговременного ухода за гражданами пожилого 
возраста и инвалидами, нуждающимися в получении социальных услуг на дому. 

Федерация поддержала предложение по строительству в Красноярске жилого корпуса 
пансионата для граждан пожилого возраста и инвалидов «Солнечный» на 100 мест. В 2025 
году начнется разработка проектно-сметной документации, само строительство – в 2026 году. 
Введение корпуса позволит создать более 100 дополнительных новых рабочих мест. 

Также Антон Котяков и Михаил Котюков обсудили перспективы реализации программ 
нацпроекта «Кадры» в части привлечения квалифицированных кадров из других субъектов 
России, профессионального обучения и дополнительного образования. 

Красноярский край 
 
Заболеваемость ОРВИ в Красноярском крае выросла впервые с середины сентября 

В Красноярском крае за прошедшую неделю к медикам с симптомами простуды 
обратились 12 183 жителей. Это на 6,4 % больше, чем за предыдущие семь дней, сообщили в 
Роспотребнадзоре. 

Несмотря на незначительный рост числа заразившихся, в целом уровень 
заболеваемости ОРВИ в регионе не превышает эпидемический порог. 

Специалисты напоминают, что конец осени — это время простудных заболеваний, 
поэтому сейчас особо важно соблюдать меры личной профилактики и вакцинироваться от 
гриппа до начала подъёма заболеваемости. «Поставить прививку против гриппа нужно уже в 
ближайшее время. Тому, кто не успел это сделать, необходимо поторопиться с вакцинацией», 
— призвали в Роспотребнадзоре. 

newslab 
 

Красноярский край оказался внизу рейтинга регионов по приверженности ЗОЖ 
Красноярский край оказался внизу рейтинга регионов по приверженности ЗОЖ за 2023 

год. К таким выводам пришли аналитики РИА Новости. 
Эксперты оценили регионы России по нескольким показателям, среди которых уровень 

потребления табака, спиртного и наркотиков, доля спортсменов, а также работников, 
трудящихся на вредных производствах. 

В результате Красноярский край оказался на 71 месте из 85. Годом ранее регион 
занимал 72 строчку топа — рейтинговый балл вырос с 44,1 до 50,9 из 100 возможных. 
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Регионом, где жители внимательно следят за своим здоровьем, оказался 
Дагестан — его балл составляет 99,1. Также высокие позиции в рейтинге заняли Чечня, 
Кабардино-Балкария, Адыгея и Тульская область. 

В замыкающую пятерку вошли Еврейская автономная область, Камчатский край, 
Магаданская область, Хакасия и Забайкальский край.  

Добавим, по данным РИА Новости, средний показатель продажи алкоголя в пересчете на 
чистый спирт на одного взрослого жителя составил 7,6 литра. По сравнению с 2018-2021 гг. 
значение выросло. 

newslab 
 

5. СМИ о России 
 

США впервые подтвердили разрешение Киеву бить по России ракетами ATACMS 
Соединенные Штаты впервые официально подтвердили, что у Украины теперь имеется 

разрешение на использование дальнобойных ракет ATACMS для ударов по российским 
территориям. Об этом в понедельник, 25 ноября сообщил на брифинге координатор по 
стратегическим коммуникациям в Совете национальной безопасности Белого дома Джон 
Кирби. 

По сведениям ТАСС, когда Кирби был задан вопрос о нанесении ударов ATACMS вглубь 
РФ, он поначалу стал говорить, что «ничего не изменилось в отношении» применения ракет. 
Однако затем он осекся и подчеркнул: «Очевидно, мы изменили руководящие принципы и 
дали им указания, что они могут использовать их для нанесения ударов по конкретным типам 
целей». 

«В настоящее время они (украинские военные – TRUD.RU) могут использовать ATACMS 
для самообороны, в случае неотложной необходимости. И прямо сейчас, вы знаете, понятно, 
это то, что происходит вокруг Курска и Курской области», - добавил представитель 
администрации Джо Байдена. 

Ранее 25 ноября венгерское издание Advance заявило, что Соединенные Штаты 
фактически напрямую напали на Россию, разрешив Украине бить ракетами ATACMS вглубь 
ее территории. Обозреватели также отметили, что речь идет о тех типах вооружений, 
которыми управляют непосредственно американские военные или их европейские союзники: 
французы и британцы. «Это сложные военные технологии, которыми могут управлять только 
квалифицированные военные кадры, а у украинцев таковых нет», — пояснили авторы 
материала. 

trud.ru 
 

Бауэр: НАТО обсуждает нанесение превентивных высокоточных ударов по России 
В НАТО ведется обсуждение возможности нанесения превентивных высокоточных 

ударов по территории России в случае вооруженного конфликта. Об этом в понедельник, 25 
ноября заявил на конференции в Брюсселе председатель Военного комитета альянса, 
адмирал Роб Бауэр. 

«Мы сейчас должны восполнить операционные запасы оружия, которые истощились. Мы 
также должны больше инвестировать в ПВО, системы нанесения высокоточных ударов. Это 
новая дискуссия в НАТО, и я рад, что мы изменили отношение к идее о том, что мы – 
оборонный альянс и будем сидеть и ждать, когда на нас нападут, и потом реагировать. 
Грамотнее не ждать, а поражать пусковые установки в России в случае, если она на нас 
нападет. Необходима комбинация высокоточных ударов, которые выведут из строя системы, 
используемые для нападения на нас, и мы должны нанести первый удар», — приводит его 
слова «РИА Новости».  

Ранее 25 ноября Бауэр призвал руководителей крупнейших западных компаний быть 
готовыми к военному сценарию и соответствующим образом скорректировать 
производственные и распределительные линии своих предприятий. По словам 
высокопоставленного военного, сделать это необходимо в том числе ради снижения 
уязвимости и возможностей для шантажа со стороны таких стран, как Россия и Китай. «Если 
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мы сможем гарантировать, что все важнейшие услуги и товары будут доставлены 
несмотря ни на что, это станет ключевой частью нашего сдерживания», - пояснил глава 
комитета НАТО. 

trud.ru 
 

Медведев: весь мир будет учитывать опыт противодействия ВС РФ новым 
вооружениям 

Все армии мира будут учитывать опыт Вооруженных сил России по противодействию 
новым видам вооружений в ходе проведения специальной военной операции на Украине. 
Такое заявление сделал заместитель председателя Совета безопасности РФ Дмитрий 
Медведев в эфире телеканала Al Arabiya. 

Зампред Совбеза обратил внимание, что за ходом специальной военной операции 
следит весь мир и полученные опыт станет ценным ресурсом в будущем. 

"Эти технические новинки оказали воздействие на военные действия, и очевидно, что за 
этим наблюдает весь мир. <...> Теперь это касается любого конфликта", — подчеркнул 
Медведев. 

Он также отметил, что новое оружие изменило устоявшиеся каноны войны. В первую 
очередь речь идет о боевых дронах разных типов, однако изменилась также тактика 
применения танков, ракет, самолетов и других видов вооружений. 

"Ход специальной военной операции показал, что каноны войны, тактика войны, а, 
соответственно, даже и стратегия войны после появления новых видов оружия существенно 
изменились", — заключил Медведев. 

Ранее зампред Совбеза сообщил, что ущерб для Европы от ударов баллистической 
ракетой средней дальности "Орешник" будет неприемлемым. Поэтому Евросоюзу стоит 
прекратить поддержку Украины. 

…Медведев призвал обратить внимание на изменения в ядерной доктрине РФ. Он 
уточнил, что Путин четко выразил свою позицию по поводу ударов по стране. 

Удары вглубь российской территории западным дальнобойным оружием нарушают 
абсолютно все красные линии, заявил заместитель главы Совета безопасности РФ Дмитрий 
Медведев. Он в интервью Al-Arabiya отметил, что такое не пройдет бесследно. 

Медведев призвал обратить внимание на изменения в ядерной доктрине РФ. Он 
уточнил, что российский лидер Владимир Путин четко выразил свою позицию по поводу 
ударов по стране, утвердив новые основы ядерного сдерживания. 

Вести, runews24.ru 
 

Путин распространил на Росгвардию выплату 400 тыс. рублей для контрактников 
Президент РФ Владимир Путин подписал указ, согласно которому единовременная 

выплата за заключение контракта для участия в специальной военной операции теперь 
распространяется на Росгвардию. Об этом сообщается на официальном портале правовых 
актов. Размер выплаты составляет 400 тысяч рублей. Об этом пишет ТАСС. 

В документе указано, что название указа будет дополнено фразой: «войсках 
Национальной гвардии Российской Федерации». 

Указ вступает в силу с момента его подписания и применяется к правоотношениям, 
возникшим с 1 августа текущего года. 

Ранее Минобороны решило уточнить, в каких случаях контрактники должны вернуть 
деньги. 

МК 
 

Глава ФМБА Вероника Скворцова: Применение вакцины от рака начнется в 2025 году 
Вакцину от рака, разработанную специалистами отечественного Федерального медико-

биологического агентства (ФМБА), российские медики рассчитывают начать применять в 2025 
году. Об этом на встрече с президентом России Владимиром Путиным в понедельник, 25 
ноября сообщила руководитель агентства, экс-министр здравоохранения РФ Вероника 
Скворцова. 
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По ее словам, специалисты уже завершили трехлетний цикл испытания 
препарата. Применение вакцины для лечения пациентов с онкологией становится возможным 
благодаря принятому закону о применении персонализированных препаратов, уточнила 
Скворцова. 

Глава ФМБА также отметила, что агентством ведутся испытания вакцин от 
онкозаболеваний различных локализаций. В частности, речь идет о раке кожи и агрессивной 
разновидности рака мозга – глиобластоме. Специалисты разработали технологию 
верификации мутаций, следствием которой становится возникновение опухоли у того или 
иного конкретного человека, передает ТАСС. 

Путин, в свою очередь комментируя новости о скором старте испытаний онковакцины, 
выразил уверенность, что разработанный отечественными учеными препарат станет 
прорывом в медицине. 

trud.ru 
 

«Известия»: мигрантов перестала впечатлять зарплата в России 
Строительные компании России столкнулись с серьезной нехваткой рабочей силы из-за 

оттока мигрантов, вызванного ослаблением рубля. Это привело к существенному росту 
зарплат на стройках, пишут «Ведомости». 

«Отток иностранных рабочих из России происходит в том числе из-за ослабления рубля 
[за последние три месяца рубль потерял почти 20%], так как это снижает привлекательность 
зарплат для них», — заявил заместитель председателя комитета по экономической политике 
Госдумы Артем Кирьянов, чьи слова приводит газета. Эксперты отмечают, что такая 
тенденция может усугубить ситуацию в строительной отрасли, где уже сейчас ощущается 
дефицит рабочих рук. 

Дополнительное давление на строительный сектор оказывает переориентация рабочей 
силы в оборонно-промышленный комплекс и ужесточение миграционной политики. В 
результате, по оценкам экспертов, в отрасли сейчас недостает более 300 000 рабочих. 

URA.RU 
 

Экономисты взяли шефство над Центробанком. Появились цифры, о которых до сих 
пор молчали чиновники мегарегулятора 

Российские экономисты доказали, что подъем ключевой ставки Центробанком имеет 
минимальное влияние на инфляцию, однако оно наносит ущерб федеральному бюджету и 
реальной экономике. Так, если ЦБ в декабре снова поднимет свою ставку с 21 до 23% 
годовых, то такое решение ЦБ снизит инфляцию в перспективе только на 0,2%. Новые 
расчеты опровергают постоянные утверждения руководства Центробанка, что если бы не его 
подъем ключевой ставки, то инфляция в РФ была бы выше 20% годовых. «НГ» уже писала, 
что эти разговоры ЦБ о высокой инфляции вызывают большие сомнения, поскольку они никак 
не подкреплялись какими-либо вычислениями. 

В том, что кратное увеличение ставки Центробанка никак не влияет на инфляцию, может 
сегодня убедиться любой школьник. Даже графики на сайте ЦБ показывают, что трехкратное 
увеличение ключевой ставки за последние 15 месяцев практически не повлияло на 
инфляцию. И этот факт является убийственным для всех логических построений руководства 
Центробанка. Ведь если чиновники ЦБ вдруг признают, что их политика приносила только 
ущерб для населения, для бизнеса и для бюджета, то может разразиться настоящий 
политический скандал. Именно поэтому руководители ЦБ уже несколько месяцев 
рассказывают, что если бы не их политика сверхвысоких кредитных ставок, то было бы еще 
хуже. Однако эти рассказы не подкрепляются проверяемыми расчетами и поэтому выглядят 
довольно сомнительными. Не добавляют доверия и серьезные ошибки ЦБ в прогнозах 
инфляции даже на ближайшие 12 месяцев. 

«Ключевая ставка эффективно противостоит инфляции. Если бы мы оставили ставку на 
том уровне, какой она была до середины прошлого года, напомню, это 7,5%, то инфляция 
была бы уже давно не просто двузначной, а вполне могла достичь и 20, и 30%, а вполне 
возможно, что и больше», – убеждала депутатов председатель ЦБ Эльвира Набиуллина на 
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пленарном заседании Госдумы (см. «НГ» от 19.11.24). Столь необычная точность 
прогнозов – «20 и 30%, а вполне возможно, что и больше» – заставляет усомниться, что в 
обоснование этих прогнозов проводились какие-либо серьезные расчеты. 

Но в Институте народнохозяйственного прогнозирования (ИНП) РАН такие расчеты о 
влиянии ставки ЦБ все же провели. И получили сенсационные результаты: «повышение 
ключевой ставки на 1 процентный пункт (п.п.) приводит к снижению инфляции на одну 
десятую процентного пункта». Этот вывод как раз и подтверждает наблюдаемый нами факт 
минимального влияния ставки ЦБ на темпы увеличения розничных цен. Другими словами, 
если ЦБ опять увеличит свою ключевую ставку с 21 до 23% годовых, то инфляция в будущем 
снизится только на две десятых доли 1%. 

Контрпродуктивные попытки ЦБ борьбы с инфляцией уже стали значимым фактором 
роста негативных настроений в российском обществе. «Снижение индекса счастья осенью 
2024 года объясняется не только сезонным фактором (наступлением холодного времени 
года), но и социально-экономическими обстоятельствами. С одной стороны, это по-прежнему 
высокая инфляция, съедающая значительную часть позитивного эффекта от роста доходов 
населения. С другой – репрессивная политика Центробанка, стремящегося «охладить» 
экономику. Не достигая цели снижения инфляции, ЦБ попутно подрывает кредитоспособность 
людей, снижает доступность жилья и потребительских товаров. Все это негативно 
сказывается на социальном самочувствии россиян. Если политика «шоковой заморозки» 
экономики продолжится, следует ожидать дальнейшего сокращения доли счастливых людей 
среди наших соотечественников», – прогнозирует директор по стратегическому развитию 
ВЦИОМ Степан Львов. 

По расчетам ИНП РАН, повышение ключевой ставки на один процентный пункт 
сокращает темпы роста потребительский спроса на 0,2 п.п., инвестиций – на 0,1 п.п., импорта 
– на 0,1 п.п. При этом каждый процент повышения ставки ЦБ сокращает доходы бюджета на 
200 млрд руб. и увеличивает его расходы по обслуживанию госдолга на 50 млрд руб. 

«Важно определиться с реалистичными сроками достижения таргетов по инфляции и 
выстроить эшелонированную политику по их достижению в среднесрочной перспективе. Как 
показывает практика 2022–2024 годов, попытки достижения быстрых результатов в этой 
области могут быть контрпродуктивными. Тем более что эффективность влияния ключевой 
ставки на инфляцию, как это было показано, в настоящее время крайне мала», – пишут 
экономисты ИНП РАН. По их оценкам, старый целевой индикатор инфляции в 4%, к которому 
стремится ЦБ, сегодня явно устарел. 

«С учетом сложившегося дефицита на рынке труда, безальтернативности по 
наращиванию государственных расходов, а также инвестиционных потребностей топливно-
энергетического комплекса (ТЭК) и инфраструктурного строительства равновесный уровень 
инфляции при необходимом экономическом росте в 2–3,5%, по нашим оценкам, составляет 
6–7%», – пишут эксперты ИНП РАН. 

Примитивная логика руководства ЦБ вызывает критику уже не первый раз. Но сегодня 
негативные последствия сверхвысокой ставки ЦБ воспринимаются в обществе особенно 
болезненно. «Аргументация руководства ЦБ основана на том, что повышение процентных 
ставок влечет сокращение спроса, потому что сокращается кредитование расходов и 
увеличивается часть сберегаемых доходов. А сокращение спроса должно повлечь снижение 
цен – так написано в учебниках для студентов, изучающих понятие рыночного равновесия», – 
напоминает академик РАН Сергей Глазьев. «Но в отличие от простеньких моделей учебника 
по микроэкономике реальная экономика никогда не находится в состоянии равновесия, так 
как каждое мгновение появляются новые технологии и продукты, возникают новые 
предприятия, совершаются операции, смещающие гипотетическую точку равновесия в 
неопределенном направлении. И повышение ключевой ставки не влечет автоматического 
снижения инфляции: его результатом может стать сокращение производства товаров из-за 
необходимости возвращения подорожавших кредитов или отказ от инвестиций в повышение 
эффективности по тем же причинам. В этом случае цены могут повыситься несмотря на 
сокращение спроса», – указывает ученый.   

«Независимая газета» 
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6. Разное 
 
Удар и союзники 

Сегодня довольно жесткий пост. Много обсуждалось, какова будет реакция наших 
союзников на удар «Орешником» по Днепру, не испугаются ли они, не ухудшит ли это наши 
отношения с Китаем, Казахстаном, странами «глобального Юга». Говорили и о реакции 
А.Г.Лукашенко. 

Важно понимать следующее:  
Запад показал свою циничность еще и в том, что без колебаний использовал шантаж 

наших союзников для того, чтобы через них пытаться воздействовать на нас. То, что Россия 
осуществила одностороннее действие – это демонстрация того, что Москва будет 
продолжать свою линию, вне зависимости от того, что говорят союзники. А, вернее, что через 
них пытаются нам доказать Запад и американцы.  

Кремль ударом «Орешника» дал постсоветским властным элитам дополнительную 
защиту от американского давления. Они теперь всегда могут сказать, чтобы американцы от 
них отстали, потому что Россия их игнорирует (не сомневаюсь, что именно это они уже и 
сказали). А еще элитам Евразии продемонстрировали инструмент точечного решения военно-
силовых задач от Лондона до пещер в горах Тора-Бора (это многим в Евразии актуальнее 
Лондона), ну и по другим азимутам тоже. Так, что «по совокупности», чтобы, кто ни думал и 
особенно не говорил публично, все сыграло «в плюс». В смысле, - в интересах мировой 
стабильности. 
 Но здесь очень важный разворот, который, увы, мы не до конца оцениваем, хотя где-то 
«в голове» он у нас есть, мы его даже иногда – и на уровне политиков, и на уровне экспертов, 
и на уровне обычных людей проговариваем. 

Сегодняшняя война, - такая война, в которой мы должны победить в одиночку. Без 
союзников подлинных или лицемерных. Они, эти самые союзники, потом появятся в 
«товарном количестве». Больше, конечно, будет лицемеров, но их же в политическом, а, тем 
более, - в геополитическом мире всегда больше. Победить в одиночку мы должны потому, что 
мы бьемся в этой битве за свое место в будущем мире. За свое. А не за место какой-то 
коалиции, даже той, куда мы как бы входим. И никто в, как бы «нашей», коалиции вообще-то 
не заинтересован, чтобы мы слишком усилились.  

Отсюда и логика событий: 
На начальном этапе наши союзники нас поддерживали, потому что им было крайне 

невыгодно, чтобы мы слишком быстро обвалились и США получили бы почти абсолютную 
власть над миром. 
 ■ В период весны– зимы 2023 года нами прикрывались как «щитом», сфокусировав на 
нас военно-политическое внимание Запада и американцев, они попытались реализовать свои 
геополитические концепции. Которые частично были направлены и против нас. Например, на 
Среднем Востоке. 
 ■ С зимы 2023 и до самого последнего времени наши «партнеры», поняв, что мы 
можем добиться «почетной ничьей» в противоборстве с Западом, маневрировали вокруг нас, 
пытаясь заставить Россию принять их посредничество, чтобы получить бонусы в отношениях 
с США. 

■ С осени 2024 года (еще до победы Трампа, кстати) наши «союзники» начали 
подозревать, что мы можем договориться с США напрямую и они не получат ничего.  
    У них началась не просто паника, они пытаются нас «продать» американцам, пока это 
еще возможно. Нас поддержать они не могут - им «западло», простите мне этот 
методологический термин. Относительно слабая Россия практически смогла выйти на прямое 
соглашение с США с позиции силы, а они…... Но, пытаясь продать нас подороже, продают 
себя «по дешевке».  

Не надо обвинять наших «союзников» в неискренности. Это нормальная геополитика в 
условиях резкого переформатирования геоэкономического пространства. 

Нам важно помнить одно: это наша война за наше будущее, где победить должны мы. 
В том числе, и для того, чтобы поделиться плодами победы с подлинными союзниками, а не с 
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теми, кто за нашей спиной разводил разные шахер-махеры с американцами. У этих 
должен случиться вполне заслуженный «попадахер». Я сейчас понятно? 

ТГ-Профессор смотрит в мiр  
 

Россия может вести войну бесконечно 
Беглый либеральный экономист Дмитрий Некрасов заявил: Когда я слышал рассказы о 

том, что завтра российская экономика рухнет, я хватался за голову – о чём они? Я видел 
только нарастание прочности. 

С начала войны запас прочности только вырос. То есть в сравнении с тем, как война 
начиналась, сегодня Путин может вести войну дольше, чем мог изначально! Если поумерить 
оценку, то, скажем, в масштабах войны с Украиной следует считать запас прочности 
российской экономики бесконечным. Ближайшие 3-5 лет я не вижу никаких серьёзных 
проблем. 

Российские военные расходы – это 6,5% ВВП, на фоне современных европейских 
расходов — это много. Но ведь США после окончания Второй мировой и до конца Холодной 
войны никогда не имели менее 6,5% военных расходов. Между 1955 и 1975 было 8,5%. У 
Саудовской Аравии 25 лет подряд порядка 9%, а у России 6,5% в условиях войны. У Израиля 
в течение 30 лет 19% было. 

Да, Советский Союз надорвался на военных расходах — но это было 25% ВВП в течение 
40 лет. А такой уровень военных расходов, как у России сейчас — не только не ведёт к 
катастрофе, а вполне совместим с экономическим ростом, – рассказал Некрасов. 

«На текущий момент российский бюджет профицитен, по состоянию на 9 месяцев, план 
был +1% с лишним от ВВП профицит. В Штатах — дефицит бюджета 6,5% ВВП, во Франции 
дефицит 5,5% ВВП, а в воюющей России планировали плюс один с копейками, ну, может, по 
итогам года в ноль выйдут — они обычно в декабре тратят больше. То есть ни в одной другой 
крупной экономике и ни у какой развитой страны нет такого низкого дефицита бюджета. И это 
можно перечислять бесконечно», – констатировал экономист. 

Санкции неожиданно усилили Россию – такого в условиях войны никогда не было. В 
России произошла «совершенно уникальная» ситуация, когда в условиях войны растёт не 
только экономика, но и доходы населения – рассказал Некрасов. 

Если бы война произошла в условной современной Турции или Бразилии, у них бы там 
сразу случился валютный кризис и куча всяких проблем. Они дефицитны, с точки зрения 
торгового баланса. А Россия, например, до этого экспортировала оружие, после начала 
войны перестала экспортировать, всё это пошло на собственные военные нужды. Но, 
поскольку экспорт был гораздо больше импорта, и результат этого экспорта откладывался за 
границей — а теперь из-за санкций эти деньги остались внутри страны, у русских теперь 
профицит, и они себя прекрасно чувствуют, – рассказал Некрасов. 

«То, что экономика растёт в условиях войны – это нормально, все экономики росли, если 
война не на их территории. Но то, что при этом и реально располагаемые доходы населения 
растут, это ненормально. Такого обычно не бывает. Если вы тратите на войну, вы должны 
откуда-то забрать, не бывает чудес. Но в российском случае удалось забрать из того, что 
откладывалось за границей. Вот эти 10% теперь откладываются внутри РФ, и это 
профинансировало и войну, и рост доходов населения», – объяснил эксперт. 

«Россия уже забрала у Запада больше, чем заморожено резервов» – либерал 
безжалостно добивает надежды укров. Урон от экономических санкций Россия начнёт 
получать в случае продолжения жёсткой «холодной» конфронтации с Западом лишь лет 
через 20-30 — но проживет ли Запад с санкциями столько? — задается вопросом Некрасов. 

peremogi.livejournal.com 
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7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 26.11.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 103,79 ▲ 1, 21 

EUR 108,87 ▲ 1, 45 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 


